

Política ciudadana

Los concejales que no merecen serlo

Concejal es, para el vulgo, sinónimo de ladrón. Hace ya muchísimo tiempo que la tonadilla popular, el periódico satírico y el llamado "género chico", se proveen de materiales en esa cantera; la voracidad de los administradores municipales.

Podría publicarse una "antología" de muchísimos tomos, reuniendo los chistes, caricaturas, chascarrillos y couplets hechos en España a base del concejal de "manos pueras" que se nutre y enriquece con los fondos destinados a los servicios ciudadanos.

Tomando como axioma el refrán popular en que se asegura que "El que parte y reparte se queda la mejor parte", y apoyándolo en casos, que por desgracia abundan, de patente malversación del dinero de las arcas municipales, el vulgo cruza con el samborito de ladrón a todo el que logra un asiento en el consistorio edilicio.

El vulgo no es equitativo cuando involucra a los justos con los pecadores. Hay también ciudadanos honrados que van de bonísima fe a los concejales que desinteresadamente trabajan por el bienestar común, y que, cuando se restituyen a la vida del hogar, terminado el mandato que se les otorgó, no solo vuelven incontaminados, sino que, en ocasiones, perjudicaron a sí mismos y a sus familias.

En último caso, los electores que vendieron o malbarataron su voto en favor de quien iba al ayuntamiento para hacer su negocio, o cedieron únicamente a móviles de baja política, sin parar mientes en la capacidad del candidato, o se inhibieron—espúdicamente neutrales—de las luchas en los comicios, son cómplices del daño y perdieron su derecho para motejar de ladrón a su mandatario.

De otra parte, a los concejales dignos y limpios, corresponden gran porción de la culpa, de la persistencia del mal concepto público, porque tímidos o francamente miedosos o asqueados, no se aprestaron a denunciar a los culpables. Que no hasta dejar de robar para ser buen ciudadano; es preciso impedir que los demás roben y no prestarse a ser encurridores con una mal interpretada prudencia y un desdichado concepto del compañerismo.

Es imposible desvanecer este turbio ambiente de ignorancia y de inmoralidad que envuelve a los ayuntamientos? Seguramente, no. Y hay un ejemplo patetisimo.

También el hambre y la ramplonería de los maestros de escuela fue cantera de donde se extrajeron infinitas canciones, chirimotas, caricaturas y tipos teatrales.

Años ha que el maestro era presentado en escenarios y en dibujos con una especie de uniforme, del cual eran invariables prendas el levitón raído, y gorro puntiagudo y los zurriagos. Se sacaba, partido de los bostezos, y no había más exagerado término para comparar el hambre que la de los eternamente dómines fámélicos.

Todo esto es ya legendario. Los maestros comen y visten decorosamente; se les atiende y se les respeta. El ingenio popular se ha visto precisado a prescindir del magisterio para saciar sus deseos de divertida "chunga".

Empezaron el "magro" los propios maestros estudiando más, laborando por enriquecer sus prestigios, agrupándose para exigir respeto a su noble sacerdocio. Y así lograron de los poderes públicos la atención que merecían, y del pueblo la admiración que antes se les regateaba.

Cuando los concejales de un ayuntamiento queran que con ellos ocurra otro tanto, bastará que sigan el ejemplo elocuentísimo que acabo de indicar.

Por lo que respecta al actual Ayuntamiento de Valencia, ¿cómo no habían fácil muchas de las personas honorables que lo constituyen desahacer el equívoco que a la colectividad perjudica?

Ladrón, lo que legalmente es un ladrón, no hay quien lo encuentre en las Casas de la Ciudad. Pero,...

Pongamos detrás de este pero—que es el que enturbia la atmósfera municipal—el caso bochornoso y conocidísimo del concejal contratista.

Era contratista de obras municipales antes de presentar su candidatura; consiguió un acta a fuerza de gastar dinero en la elección, y toda la ciudad nudo percaritarse del derroche; para poder tomar posesión legalmente, tuvo que traspasar, también legalmente, las contratas. No había formulado ningún programa, porque nada había ni le interesaba formularlo. A partir de entonces, ni ha tenido ninguna iniciativa beneficiosa para la ciudad, ni ha aportado idea ninguna a las iniciativas ajenas.

Pero todos le van como, impudicamente, dirige y vigila obras municipales, contratadas, en las cuales, naturalmente, no figura como rematante, pero es voz pública, fácil de comprobar, que se realizan en su exclusivo beneficio.

Nadie podrá probar, documentalmente, la inmoralidad, pero esta existe, gravísima, a la vista de los ciudadanos.

A este caso típico hay que sumar otros que ahora no expongo, por no dar excesivas dimensiones a este artículo, pero que, no por ser muy conocidos, deben quedar inmudicados.

¿Qué hacen los dignos, los austeros, los honrados que no evitan la repetición de estos hechos, creadores del ambiente de corrupción que la ciudad señala en torno a la administración municipal?

¿Prudencia? ¿Compañerismo? Cuando redundan en perjuicio de los demás concejales y de la ciudad a quien representan, no es justo invocarlos.

El día que esos concejales residencien o mueran, el expulso de su seno a quienes no merecen serlo, la luz de su verdad disipará el denso ambiente de descrédito que hoy se ven envueltos, bien a pesar suyo y de los que, antelamos ver robustecidos los prestigios de la popular investidura.

El nuevo Capitán general

Acompañado de su hijo el comandante de Estado Mayor y ayudante suyo, ha llegado el Capitán general don Luis Aizpuru, al que esperaban en la estación todas las autoridades, generales, jefes con mando en plaza y oficiales francos de servicio.

También se encontraban en la estación los jefes y oficiales del cuerpo de la Guardia civil y de Seguridad. En el andén le fueron presentados al Capitán general por los generales Gobernador militar y señor Pe reyra.

Luego, en el auto, y acompañado del Gobernador militar y su ayudante, con el teniente coronel de Estado Mayor señor Ruada, se trasladó a Capitanía general, haciéndose cargo del mando de la región, cesando el señor Gil Díaz del Castellar en el despacho, y el general Pacheco en el mando de la región.

El señor Aizpuru visitará esta tarde de la Capilla de Nuestra Señora de los Desamparados y el Hospital militar, empezando mañana la visita a los cuarteles.

En la orden de la paz se ha hecho reconocer como ayudantes del Capitán general a don Luis Martín Pinillos, teniente coronel de Infantería; don José Aizpuru, comandante de Estado Mayor; y al comandante de Infantería don Antonio Laserna, marqués de Irún.

El nuevo Capitán general, al recibir a los periodistas, ha tenido frases de atención para la prensa, y ha ofrecido su cooperación para todo lo que en beneficio de nuestra ciudad redunde.

Al dar al nuevo Capitán general la bienvenida, le deseamos grandes aciertos en el mando.

Ecós y comentarios

Humberto Rivas, Guillermo de Torre, Heliodoro Puche, Alfonso Vidal y Planas, Rafael Lasso de la Vega... Estos son unos cuantos nombres de los jóvenes—jóvenes?—guías del movimiento nuevo—nuevo?—que ha cristalizado—cristalizado?—en un periódico llamado "Ultra", que se publica en Madrid y que es continuación, en cierto modo, de otro "Ateneo", que se publicaba en Sevilla.

Hemos visto sus coloridos alegres, su anárquica puntuación, sus versos sin medida, sus caprichos ortográficos.

Realmente nada de esto emociona. En Madrid podrá parecer moderno, pero en otros sitios ya ha pasado de moda.

Lo que más llama la atención es que en los escritos de polémica abandonan su peculiar manera y escriben naturalmente, olvidando sus preocupaciones.

Lo cual es parecido a lo de aquel buen castellano, que al empezar a hablar en un mitin un nuestro amigo valencianista, gritó:

—Que parle en castellá, que no l'entenen.

Y también recuerda al inagotable concejal valenciano del ayuntamiento de Barcelona, señor Vináixa. Este, por espíritu de contradicción y en imitando la pluma a sus mismos correligionarios lerrouxistas, habla en castellano. Pero cuando se enfada perora en lengua valenciana. Y es fama que el lenguaje—interjecciones y todo—es muy popular.

En Madrid se han enfadado. Y la culpa la tiene el señor Millán del Priego, que es director general de Seguridad o una cosa por el estilo.

Este señor no respeta Rey ni Roque. Primero prohibió ciertos usos tradicionales, como el piropo. Ahora ha prohibido la representación de una obra danesa—"La voz de la vida", que dicen que es de tendencias avanzadas en el orden social.

Y repetimos—en Madrid, se han enfadado... Dicen: ¿Vamos a volver a los tiempos en que se ejercía rigurosamente la previa censura teatral? ¿Vivimos en un país de Europa? ¿Es posible matrar tan duramente la libertad del pensar?

Todo muy adecuado, muy sincero y hasta muy bonito. Pero da la casualidad de que hace algunos meses el señor gobernador civil de Barcelona, señor Martínez Anido, prohibió la representación de "Joan Dalma", obra de Angel Guimerá. Y entonces hubo

En la Casa de la Ciudad

Feria de julio

El sábado último se reunió, a las cinco de la tarde, en las Casas Consistoriales, el jurado compuesto por los artistas don Gonzalo Salvá, don José Benlliure, don Jenaro Palau, el concejal don Eusebio Miralles Nos y el presidente de la comisión de Nuevos Festejos don Manuel Juan, y examinados los bocetos presentados, se acordó por unanimidad el conceder la construcción de las mencionadas carrozas al proyecto lema X, que resultó ser de los señores Benedito, Sanchis Arés y Caballés.

Todos los bocetos presentados al concurso serán expuestos mañana al público en uno de los salones de las Casas Consistoriales, para que pueda apreciarse la labor del jurado.

Dice el Alcalde

El Alcalde nos ha manifestado hoy que dentro de breves días se extenderá el servicio de recogida de basuras al distrito de la Universidad, y tal vez a algún otro más.

También nos ha dicho que ha dado órdenes para que salga por las noches el auto-cable de riesgo, y preste servicio en las calles.

Ultimamente nos ha expuesto que durante los días festivos se regará, además de la Avenida de los Aliados, el paseo de Caro y las calles del Caballal, hasta la playa.

Nuestro Apartado de Correos

Reorganizados los Central de Correos el servicio de Apartados, es imprescindible que toda la correspondencia, cartas e impresos que se dirija a la Redacción y Administración de LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA, comprendiendo Director y redactores, lleve la indicación de

Apartado núm. 147

Sin este requisito, la correspondencia llegará a nuestro poder con gran retraso.

periódicos de Madrid que hallaron la medida acertadísima.

Ahora, al protestar, han olvidado este pequeño, este insignificante detalle.

Los primeros calores

El botijo es amigo

El botijo, cadharro de humilde cuna, sencillez de sentimientos y quebradizo por su carácter, ya ha hecho su aparición domiciliaria. Todos los años nos viene a ver un botijo nuevo.

El botijo es un compañero que solo viene a visitarnos durante la asía canicular.

Cumplida su misión de regarnos el interior, muere. No es flor de un día, pero sí de una temporada.

La vida del botijo es efímera y delicadísima. Lo miramos y lo tratamos hasta con cierto desprecio. No le damos la importancia que realmente tiene.

Se puede decir que somos ingratos con él. Un botijo no tiene precio, si es de esos de buena familia, nacido en buenos pañales, que hace el agua como hielo y destila un chorrito por el pituerto como un hijo de los Pirineos.

No importa la hechura que tenga. Que sea fino de pared intestinal y que transpire por sus poros. El botijo tiene una misión que cumplir, un poco romántica.

En los pueblos, es llevado a las fuentes, a eso de que la tarde cae, y sirve el acto de ser llenado como complicidad amorosa.

Claro que a veces, tanto va el botijo a la fuente, que al fin... añicos. El botijo es un amigo trasnochador, que se pasa las noches en el balcón refrescando su conciencia en provecho nuestro.

Así que se llega fatigado y sudoroso, el botijo es abrazado y elevado con respeto.

Se le ve producir su hemorragia acuosa en cascada, y una humedad de felicidad invade todo el cuerpo.

El botijo viene en buena lid a la garrafa. Para cantar las delicias del botijo, no se encuentran bastantes frescuras. Muchos, para desacreditarlo, le hermanan con los trenes.

Los trenes-botijos son un insulto al botijo. El botijo es la nevera del pueblo, y como colaborador del pobre, merece una estatua y una calle.

Nunca pasa de moda. El arte de beber a chorrito es un arte elevado y excelso. Con tanta política hidráulica con que se nos ha remojado, nadie se ha acordado de dedicarle un parafuto al botijo.

Embudole dentro unos clavos, su agua es de hierro y sirve de tónico. Metiéndole azúfre, compite con las aguas de Benimarfull.

Y metiéndole aguardiente, hace hablar a los tartamudos. Pero úsese en este caso con prudencia, porque en este caso, el agua de botijo se sube a la cabeza.

IF. HERNANDEZ-CASAJUANA.

En el Gobierno civil

Esta mañana ha marchado a la Malvarrosa la primera Colonia Escolar, de las organizadas por el Gobernador civil.

La forman 60 niños seleccionados de las escuelas nacionales, y van a las órdenes del maestro don Andrés Sánchez Castiella, con dos maestros de sección de la Escuela de Balmes, como auxiliares.

Permanecerán en la playa de la Malvarrosa 30 días.

El alcalde de Luciente se negó a dar posesión al médico titular, desatando las órdenes que le transmitió el Gobernador civil por medio de un delegado.

El Gobernador ha ordenado la suspensión del mencionado alcalde don Amador Espi y a los concejales don Eleuterio Ortolá y don Domingo Carmit, y que se pase el tanto de culpa a los tribunales.

En el Gobierno civil se han recibido las correspondientes reales órdenes concediendo autorización a don Joaquín Vela para acotar terrenos en Alfajar, destinados al cultivo del arroz, y a don Joaquín Caballer Urios en término de Sagunto.

Por incumplimiento de servicio, el Gobernador civil ha decretado la suspensión de empleo y sueldo de dos inspectores de Policía, la de don Lorenzo Caballer, inspector de primera, y don Manuel Facios, de tercera.

De esta resolución ha dado cuenta al ministro, a quien, además, ha propuesto la cesantía de estos dos funcionarios.

La anterior noticia la ha facilitado esta mañana el señor Blasco a los periodistas, añadiendo que el decreto de suspensión iba a enviar al "Boletín Oficial", para su inserción.

Hasta aquí la noticia que pudieramos llamar oficial. Nosotros sabemos algo más.

Parece que el inspector de primera suspenso delegó en el de tercera la prestación del servicio de que dimos cuenta el sábado a nuestros lectores, relativo a la detención de los comunistas que se reunían en una casa de la calle de Emplon.

El inspector de tercera parece que delegó a su vez el servicio en otra persona, y esto es lo que ha motivado la grave resolución gubernativa.

Según parece, el señor Blasco recibió un telegrama del director general de Orden público aprobando su resolución y anunciándole que se reunía la Junta para adoptar resoluciones graves, y a ello parece que se refería el Gobernador civil al asegurar que la Policía de Valencia no era la más perfecta de España.

Según tenemos entendido, el señor Blasco adoptará otras medidas relacionadas con la Policía de Valencia. Que no está satisfecho de ella, lo

Una obra de Blasco Ibáñez

Casi no se conoce otra obra de Blasco Ibáñez en valenciano que un cuento muy jocundo titulado "A la puerta del cel..."; pero Blasco Ibáñez ha escrito otras cosas en valenciano.

Las siguientes líneas pertenecen al final de una leyenda morisca que fechó en 1882:

"Passaren alguns dies i los cristians, per fi, varen entrar en València, mediant un tractat ab los moros. Així que foren amos de la ciutat, santificaren les mesquides: sent lo primer acte que se verificá en la principal, lo bateig d' una mora de rara hermosura. Al bateig seguí un casament entre esta mora i un cavaller del rei.

La nova cristiana no era altra que la filla de Ali-Jusef, que obligué sos rills a la veritat. Estava de Deu que sa filla se casara ab l' aragonés. Los herois de la Boatella havien mort en defensa de sa patria, defensa gloriosa que la posteritat admira justament."

Exámenes

Mañana, día 21 del actual, a las horas que se indica, se verificará en el Instituto General y Técnico exámenes de las asignaturas siguientes:

A las ocho de la mañana: Álgebra y Trigonometría, números 41 a 80; Geografía de Europa, números 71 a 100; Física; Aritmética; Francés, primero, segundas convocatorias, colegiada y libre; Francés, segundo.

A las tres de la tarde: Ingreso, números 361 a 410.

A las tres y media: Fisiología e Historia Natural, segundas convocatorias de colegiada y libre para los no incompatibles.

A las cuatro: Historia universal, números 1 a 20, libre.

A las diez de la mañana: Segundas convocatorias de colegiada y libre de Castellano, Preceptiva e Historia Literaria.

Tiñase usted las CANAS con el Agua Virginal, única que no maucha. — Farmacia de la Borsera —

demuestra bien claramente la siguiente frase.

Al despedirnos del señor Blasco esta mañana, le preguntamos si había ya felicitado a los policías que habían prestado el servicio antes mencionado:

—Sí—contestó el Gobernador—he felicitado a un corista del cuerpo de Seguridad, que fué el primero que, cuando pruebas de verdadero valor, penetró en la casa donde fueron detenidos los comunistas.

MILITARES

Para rendir honores

Con motivo de la llegada del embajador de Francia, se ha dispuesto que acuda a la estación una compañía con bandera y música, y comisiones de jefes y oficiales francos de servicio.

Presentación

Procedente de Las Palmas (Canarias), ha llegado a Valencia, cuando la presentación reglamentaria, el capitán de Infantería don Luis Alonso Priado.

Suscripción pública

DE 19.000 acciones

DEL Gran Metropolitano de Barcelona, S. A.

Capital: 15.000.000 de pesetas

ANTECEDENTES

La Sociedad «Gran Metropolitano de Barcelona, S. A.», ha sido constituida por escritura pública otorgada en Barcelona el 26 de mayo de 1921, con objeto de construir y explotar la concesión de un ferrocarril metropolitano en Barcelona, otorgada al Banco de Vizcaya por R. O. de febrero último, y que dicho Banco ha transferido a la SOCIEDAD ANONIMA referida.

Las entidades fundadoras del «Gran Metropolitano de Barcelona», son los Bancos: Hispano Colonial, de Vizcaya; la Sociedad Anónima Arnús Gari, los Tranvías de Barcelona y los Ferrocarriles de Cataluña, S. A. La construcción de esta obra ha sido confiada a los señores Hormacche y Beraza, constructores del primer trozo del Metropolitano de Madrid.

CONDICIONES DE LA SUSCRIPCION

El día 23 del corriente el BANCO DE VIZCAYA, BANCO HISPANO COLONIAL y la SOCIEDAD ANONIMA ARNUS-GARI recibirán suscripciones a las 19.000 acciones referidas, al tipo de 100 por 100

debiéndose satisfacer 250 pesetas por acción en el momento de efectuar el pedido y el resto en los plazos que el Consejo de Administración acuerde.

Las suscripciones no estarán sujetas a prorrateo y serán atendidas por orden riguroso de recepción hasta el total de los 19.000 títulos referidos.

Los señores suscriptores recibirán Resguardos de suscripción, canjeables el día de 1.º de julio próximo por los títulos definitivos.

Cédulas de fundador

Los suscriptores de acciones recibirán gratuitamente un número de cédulas de fundador igual al 10 por 100 de las acciones suscritas.

La Sociedad emisora gestionará la inclusión de estas acciones en las cotizaciones oficiales de las Bolsas del Reino.

PUNTOS de SUSCRIPCION: Banco Hispano Colonial Sociedad Anónima Arnús-Gari y en todos los Bancos y banqueras.

CULTURA

Invitación

El señor Rector ha recibido la visita de una comisión de la Alianza Francesa, que le ha invitado a la recepción del embajador de Francia, a la fiesta de la enseñanza y demás actos que han de celebrarse mañana, a los que el doctor Pastor y González ha prometido asistir.

Nuevo catedrático

En el rectorado se ha recibido la real orden nombrando catedrático de Derecho civil español, común y foral de esta Universidad a don José Castañau Toboñas.

Esta cátedra la desempeñaba don José María Ventura Pallás, que ha sido trasladado a Barcelona.

Sustituto

Ha sido nombrado para la escuela de niños de Torremendo, Orifuela, don Angel Etxurto Sánchez.

Bachilleres

El rectorado ha expedido los títulos de bachiller a don Alejandro Zarrandia Casis, don Francisco Ramón Rodríguez Koda, don José Calatayud Bayá, don Luis Guarnier Pérez y don Francisco Serra Pomes.

Mañana martes 21 de junio, a las 10:30, en la santa Iglesia Catedral Metropolitana se celebrarán solemnes funerales en sufragio por el eterno descanso de las almas de

LOS SEÑORES
Don Lorenzo Sáinz de Baranda
Don Francisco Bernal Sánchez
Jefe de negociado y oficial primero, respectivamente, del cuerpo de Correos

Fallecidos a consecuencia del accidente ferroviario ocurrido el 11 del actual en la estación de Villaverde

Q. S. G. G.

El Excmo. señor Gobernador y los señores jefes y oficiales del cuerpo de Correos de la provincia ruegan a las personas de sus relaciones y amistad que sirvan encomendado a Dios Nuestro Señor el alma de los finados y asistir a tan religioso acto.

Dimarts d' amical conversa... La Casa de la Ciutat... Ernest Ibáñez Rizo Diputat a Cortes

La corrida de ayer Valencia por don Manuel

El grito de las huestes del Rey Don Jaime el Conquistador cuando tomó a Valencia se repitió ayer por las tribunas taurinas en la plaza de Toros, aclamando a Manuel Granero.

Los apuros para adquirir una entrada; el sol que calaba fuertemente; el aplastador sobre la meseta; las apruras; todo se pudo dar por bien cumplido.

Y vamos a ello, que hay que contar la corrida había despertado expectación. Belmonte, después de su viaje a América, no había podido aún alternar en nuestra plaza, pues el accidente de Sevilla lo había impedido.

Como novedad, los aguaciles simulaban el despejo, dando la vuelta a la plaza; el público aplaudió al presidente, pues el cajellón estaba limpio de gente, y dió principio la fiesta.

Los seis de Albacerrada demostraron bravura en conjunto, y se dejaron tentar bien. No volvieron la cara, y hubo un segundo toro que llegó hecho una idea de la muerte.

Después de esta digresión, seguiré diciendo que en conjunto fueron muy nobles los bichos. Difícil y nervioso llegó el quinto a la muerte; difícil y nervioso llegó el sexto a Granero, pero repitió que en conjunto fue una corrida que hizo mucho honor a la plaza.

Después de esta digresión, seguiré diciendo que en conjunto fueron muy nobles los bichos. Difícil y nervioso llegó el quinto a la muerte; difícil y nervioso llegó el sexto a Granero, pero repitió que en conjunto fue una corrida que hizo mucho honor a la plaza.

Después de esta digresión, seguiré diciendo que en conjunto fueron muy nobles los bichos. Difícil y nervioso llegó el quinto a la muerte; difícil y nervioso llegó el sexto a Granero, pero repitió que en conjunto fue una corrida que hizo mucho honor a la plaza.

Después de esta digresión, seguiré diciendo que en conjunto fueron muy nobles los bichos. Difícil y nervioso llegó el quinto a la muerte; difícil y nervioso llegó el sexto a Granero, pero repitió que en conjunto fue una corrida que hizo mucho honor a la plaza.

Después de esta digresión, seguiré diciendo que en conjunto fueron muy nobles los bichos. Difícil y nervioso llegó el quinto a la muerte; difícil y nervioso llegó el sexto a Granero, pero repitió que en conjunto fue una corrida que hizo mucho honor a la plaza.

Después de esta digresión, seguiré diciendo que en conjunto fueron muy nobles los bichos. Difícil y nervioso llegó el quinto a la muerte; difícil y nervioso llegó el sexto a Granero, pero repitió que en conjunto fue una corrida que hizo mucho honor a la plaza.

EL SEÑOR Don Rafael Santonja Fuertes que falleció el 21 de enero del año 1919. Su viuda e hija ruegan a sus parientes y amigos se sirvan encomendar su alma a Dios...

EL EXCMO. SEÑOR Don Ricardo Garrido Badino GENERAL DE DIVISION que falleció el 21 de diciembre de 1916. Su viuda ruega a sus parientes y amigos asistan a alguno de dichos actos religiosos.

Llamo usted al teléfono 949 si necesita accesorios para su máquina de escribir, y le serán servidos rápidamente por el TRUST MECANOGRÁFICO, Paz, 17.-Teléfono 949

Dinero Fomento del Turismo Carnet del viajero Centro oficial de informaciones gratuitas, "Fomento del Turismo", calle de la Sangre, casa Ayuntamiento, planta baja.

Sección religiosa SANTOS DE MANANA. San Luis Gonzaga, Misa y oficio de este Santo, con CUARENTA HORAS. Concluyen en el convento de San Julián. Se descubre a siete y media de la tarde.

Dr. Casanova Dalí RADIUM :: RAYOS X SITUACION DE LA CLINICA. Ayuntamiento de Castellón de la Plana. C. de la Sangre.

RELIGIOSAS Cultos para mañana: En la Compañía, misas de Comunión a las cinco y media y siete y media con el ejercicio del mes al Sagrado Corazón...

EL MEJOR CAFE YAUCO SELECTO lo vende Sixto Ayora, San Vicente, núm. 174. Dr. Aguirre Enfermedades de boca y dientes, Plaza de la Reina, 5 y 6, entresuelo.

La Correspondencia de Valencia se vende en los siguientes puntos: EN BARCELONA. Kiosco Solsona, Rambla del Comercio...

Tintas Wigty Insustituibles para escribir y estilográficas. De venta: Viuda de Mariana, calle de la Lonja, y demás papelerías bien surtidas.

NOTICIAS Aunque hasta mañana a las 11:36 horas no entramos oficialmente en el verano, de hecho lo estamos sufriendo ya, por lo que a la temperatura se refiere.

El señor Arzobispo, que como habíamos anunciado, marchó ayer tarde a la Masía de Poyo, regresó al oscurecer, después de administrar el Sacramento de la Confirmación a los niños y niñas de aquella colonia.

Esta mañana, a las siete y media, se ha desarrollado un sangriento suceso en la calle de Rámilletes, frente a las casetas del Mercado.

Causas, consecuencias, remedio El que la salud depende ante todo de la riqueza de la sangre y del buen estado del sistema nervioso, es cosa reconocida. Al amonarse la riqueza de la sangre y la resistencia de los nervios, el equilibrio físico queda comprometido, y el día viene de las indisposiciones y los trastornos de que tantas personas...

El crimen de hoy Esta mañana, a las siete y media, se ha desarrollado un sangriento suceso en la calle de Rámilletes, frente a las casetas del Mercado.

Entre gitanos Aunque el hecho de autos data del año 1918, no creemos necesario recordarlo con gran lujo de detalles, por ser uno de los sucesos que alcanzaron gran resonancia y se comentó extensamente en nuestra ciudad por las circunstancias que le rodearon.

Entre gitanos Aunque el hecho de autos data del año 1918, no creemos necesario recordarlo con gran lujo de detalles, por ser uno de los sucesos que alcanzaron gran resonancia y se comentó extensamente en nuestra ciudad por las circunstancias que le rodearon.

Entre gitanos Aunque el hecho de autos data del año 1918, no creemos necesario recordarlo con gran lujo de detalles, por ser uno de los sucesos que alcanzaron gran resonancia y se comentó extensamente en nuestra ciudad por las circunstancias que le rodearon.

Entre gitanos Aunque el hecho de autos data del año 1918, no creemos necesario recordarlo con gran lujo de detalles, por ser uno de los sucesos que alcanzaron gran resonancia y se comentó extensamente en nuestra ciudad por las circunstancias que le rodearon.

Entre gitanos Aunque el hecho de autos data del año 1918, no creemos necesario recordarlo con gran lujo de detalles, por ser uno de los sucesos que alcanzaron gran resonancia y se comentó extensamente en nuestra ciudad por las circunstancias que le rodearon.

Entre gitanos Aunque el hecho de autos data del año 1918, no creemos necesario recordarlo con gran lujo de detalles, por ser uno de los sucesos que alcanzaron gran resonancia y se comentó extensamente en nuestra ciudad por las circunstancias que le rodearon.

TRIBUNALES Entre gitanos

Entre gitanos Aunque el hecho de autos data del año 1918, no creemos necesario recordarlo con gran lujo de detalles, por ser uno de los sucesos que alcanzaron gran resonancia y se comentó extensamente en nuestra ciudad por las circunstancias que le rodearon.

Entre gitanos Aunque el hecho de autos data del año 1918, no creemos necesario recordarlo con gran lujo de detalles, por ser uno de los sucesos que alcanzaron gran resonancia y se comentó extensamente en nuestra ciudad por las circunstancias que le rodearon.

Entre gitanos Aunque el hecho de autos data del año 1918, no creemos necesario recordarlo con gran lujo de detalles, por ser uno de los sucesos que alcanzaron gran resonancia y se comentó extensamente en nuestra ciudad por las circunstancias que le rodearon.

Entre gitanos Aunque el hecho de autos data del año 1918, no creemos necesario recordarlo con gran lujo de detalles, por ser uno de los sucesos que alcanzaron gran resonancia y se comentó extensamente en nuestra ciudad por las circunstancias que le rodearon.

RELIGIOSAS Cultos para mañana

Cultos para mañana: En la Compañía, misas de Comunión a las cinco y media y siete y media con el ejercicio del mes al Sagrado Corazón...

Cultos para mañana: En la Compañía, misas de Comunión a las cinco y media y siete y media con el ejercicio del mes al Sagrado Corazón...

Cultos para mañana: En la Compañía, misas de Comunión a las cinco y media y siete y media con el ejercicio del mes al Sagrado Corazón...

Cultos para mañana: En la Compañía, misas de Comunión a las cinco y media y siete y media con el ejercicio del mes al Sagrado Corazón...

CONFORMACION Conformación

La sección primera ha despachado un juicio oral, en el que se ha conferido con la pena que se le aplica, el procesado Eusebio Martínez Giner, por hurto.

La sección primera ha despachado un juicio oral, en el que se ha conferido con la pena que se le aplica, el procesado Eusebio Martínez Giner, por hurto.

La sección primera ha despachado un juicio oral, en el que se ha conferido con la pena que se le aplica, el procesado Eusebio Martínez Giner, por hurto.

La sección primera ha despachado un juicio oral, en el que se ha conferido con la pena que se le aplica, el procesado Eusebio Martínez Giner, por hurto.

TELEGRAFO Y TELEFONO

“Fer,” y “char,”

Mucho han escrito los filólogos sobre las lenguas consideradas como expresión de la manera de pensar de los pueblos.

Se compara la frase valenciana *fer y char*, con la frase castellana *hablar y comer*; comparece *fer y char* con *hablar y comer*; comparece *fer y char* con *hablar y comer*; comparece *fer y char* con *hablar y comer*.

Ya en 1512 decía Francisco Guic-ciardini, embajador cerca de Fernan- de el Católico, refiriéndose a los cas- tellanos: “No se distinguen en un arte mecánico o liberal; casi todos los artesanos que hay en la corte del Rey son franceses o de otras naciones. No se dedican al comercio, con- siderándolo vergonzoso, porque todos tienen en la cabeza ciertos humos de indios”.

Nacional

Las corridas de ayer

EN MADRID

Corrida extraordinaria

Se lidiaron toros de la ganadería de Montoya, figurando como espadas Nacional, Pacorro y Dominguito.

El calor es verdaderamente insopor- table; la gente destila sudor, y más de un espectador de los tendidos del sol es retirado víctima de la in- solación.

La entrada es completa.

Primero.—Nacional verónica va- liente. Otro tanto hace con la mu- leta; alternando los pases naturales, de pecho y por alto. Valiente es la característica de toda la faena.

(Aprovecha bien, y finiquita me- diante una estocada en buen sitio.)

Hay ovación, vuelta al ruedo y con- cesión del apéndice.

Segundo.—Pacorro no consigue estar nada más que regular con el capote. La faena con la fiámulas no pasa de regular. Al dar un pase por alto es empujado por el viento y corneado de un modo aparatoso. Se produce un movimiento de emoción en el público. Retirado por las asis- tencias, Nacional coge los trastos y mata al morlaco, después de traste- ar movido e incoloro, de una estocada baja, alargando descaradamente el brazo.

Tercero.—Sale suelto de patas, y Dominguito intenta sujetarle. En ban- derillas sobresale un buen par de Pe- ñuelo.

Con el estoque está Dominguito francamente pesado, no entrando co- mo mandan los “ cánones”. Se oyen pitos merecidos.

Cuarto.—Es poderoso. Nacional, siguiendo la nota característica de esta tarde, demuestra voluntad y va- lientía, factores muy de tener en cuenta en el difícil arte del torero; pero que no me cansaré de decir no constituye ni mucho menos el con- junto que la afición tiene derecho a reclamar; ésta quiere arte, intelec- gencia; quiere ver cómo con solo un capote o un pañuelo rojo, el hombre buria las embestidas de la fiera, pero no quiere presenciar el trágico juego de la ignorancia, nunca reñida con la valentía, con el constante peligro de una cornada inminente. Esta es la sensación que nos da Nacional siempre; valentía mucha; arte esca- sísimo.

Consecuente con lo antedicho, mu- leta ignoranton, tendiendo al alivio, y a toro fuertito deja una estocada acaçada, al tiempo que recibe un fuerte empujon en el costado. El toro dobla, y hay palmas a la valencia.

(Quinto.—Con la capa nada digno de mencionar. El aragonés sigue su historia, y después de buscar el alivio pincha echándose fuera; vuelve a pinchar de modo desprendido, y termina de un galletazo. Pasa a la enfermería.)

Sexto.—Negro, abierto de cuerna.

Es justo mencionar al banderillo Peñuelo, que estuvo toda la tarde trabajador y pundonoso. Domingu- ito muetea voluntarioso y decidida- mente. El toro es un marmolillo; y por ello Dominguito está pesado con el estoque, aunque él no le libra de la censura que merece por la forma de procurar dejar fuera de lidia a su enemigo.

“Lo Rat - Penat,”

Concurs de saineis

El jurat nomenat per a juzgar els saineis presentats al concurs de en- ganany, organitzat per dita Societat valencianista, ha emetit el fallo, acor- dant per unanimitat declarar desert l'actual concurs, per no encontrar ningun treball que reünís les ver- daderes condicions dels saineis, pro- piament dits, i proposar el obriga- non concurs, invitant als autors a atendre a les condicions que deuen presidir en les obres teatrals de esta classe.

El plazo de admisión de obras per a un concurs terminará en 30 de setiembre.

Primer acta els senyors don Francesc Almarche, don Vicent Fe- castell, don Josep Epila, don Estanislau Alberola, don Manuel Millás y don Antoni Camps.

Nota suelta

A LA VIRGEN DE LA VEGA.— Se invita al público a formar parte de una excursión de tres días, que saliendo el sábado próximo, hará el recorrido de Valencia a La Vega en breves horas, en tren y auto unicomente. Billetes, todo gasto comprendido, pidanse hasta el miércoles, Ave- llanas, 7, entresuelo.

SUCESOS

Hurto

Esta mañana a las ocho iba en el tranvía de la línea general del Grao Vicente Castillo, y del bolsillo interior del chaleco le han sustraído un billete de 100 pesetas.

Los autores no han sido habidos.

Más noticias del incendio de Gandía

Ampliando las noticias respecto al incendio ocurrido en la fábrica de pastas alimenticias de Gandía, he- mos de añadir que al lugar del suceso acudieron el general inspector de Ar- tillería con la columna mixta de ma- niobras, que accidentalmente se ha- llaban allí, auxiliando los trabajos de extinción del fuego.

Las pérdidas se calculan en pesetas 50.000.

Hallazgo

Por la Guardia civil de Torrente se encontró en la carretera de Real de Montroy, un reloj-pulsera con esfera luminosa, el cual fue en- tregado al alcalde de dicha pobla- ción.

Detenido

En Sueca, Angelina Ayala Sos vió en una parada del mercado, en la que vendían abajinas, una pulsera de oro, la que suponía era de una hija suya, por haber desaparecido hacía tiempo; pidió la expresada pulsera y se convenció de que, efectivamente, lo era por las iniciales.

Enterada la benemérita, detuvo al vendedor, el que manifestó que se dedicaba a la compra y venta de abajinas; que se llamaba Benjamín Argen- te Claver, y que dicho objeto lo ha- bía adquirido de una mujer a cambio de unos pendientes. Dicho sujeto fue puesto a disposición del juez de ins- trucción.

Por revolver entradas

Por la Policía fueron detenidos ayer José Escorcia Payos, Honorato Honorato Alcmeida, Fernando Escudo to Hernández, Vicente Aixa Tara- zona, Tomás Caballero Correas, Eñix Rodríguez Ruiz, Enrique Garagalgo Nives, Vicente Pachais Santa Maria, Antonio Fellegín López, Estanislao Illánz Rubio, Antonio Puchades Montalbán y José Dalmán Pérez, los cuales se dedicaban ayer a la escan- dalosa reventa de entradas para los toros.

Intento de suicidio

En el punto denominado La Cade- na, del Puerto, intentó suicidarse arrojándose al paso de un tranvía Antonio Alandete Murcia; el motivo de tomar tan fatal resolución se su- pone fue, sin duda alguna, por no encontrar trabajo por hallarse inútil de ambas manos.

No se cumplen las órdenes

Las disposiciones del director ge- neral de Seguridad no se cumplen; los automóviles siguen cometiendo atropellos.

En la calle de Ríos Rosas un auto atropelló al niño Francisco Díaz Rodríguez, de 13 años, zapatero, que resultó gravemente herido.

En la calle de Acaña, el automó- vil número 6.585, de la matrícula de Madrid, atropelló a Luciano Sala, dejándole moribundo. El chófer Juan Mora ingresó en la cárcel.

El ministro de Fomento

Murcia.—El señor La Cierva, con su esposa, llegó a Hellín a las seis de la mañana.

Se trasladó al pantano de Talabe, en donde se efectuó un almuerzo. Después la comitiva se trasladó al pantano Alfonso XIII, visitando todas las obras.

Después se celebró un banquete, en el que el señor La Cierva pro- nunció un discurso.

Luego se trasladaron a Murcia, viéndose obligados a descansar en di- versos pueblos del trayecto, donde recibió la visita de las autoridades y particulares.

Llegaron a Murcia al atardecer, hospedándose en casa de su herma- no.

Les recibieron las autoridades y muchos amigos.

Anoche, a las nueve, se celebró una fiesta en la finca de Los Pi- nos, propiedad del señor La Cierva.

Banquete maurista

En el restaurant de la Huerta se celebró ayer un banquete para feste- jar el triunfo de los candidatos mau- ristas en las recientes elecciones pro- vinciales.

Ocupó la presidencia don Antonio Maura, quien tenía a su derecha e izquierda, respectivamente, a los se- ñores marqués de Figueroa, Goicoe- chea, los ocho candidatos triunfan- tes, los parlamentarios y concejales mauristas, representaciones de la jun- ta directiva de la Juventud Maurista, la comisión organizadora, exsena- dores y exdiputados a Cortes y pro- vinciales, etc.

Los comensales ascendieron a unos 1.000. Recibieronse numerosas adhe- siones, que leyó don Santos Ecaiz, figurando entre ellas la del señor Ossorio Gallardo, que manifestó la ratificación de su fe en la doctrina maurista, para quien conserva idéntico estado de ánimo que le movió en toda su vida política.

El jardín presentaba hermoso as- pecto; en la mesa presidencial habia unos 50 cubiertos, hallándose esplén- didamente adornada con guirnal- das y canastillas de flores.

Habia también tapices de flor y carteles con párrafos principales del discurso que pronunció en la plaza de Toros.

A los postres el señor Maura pro- nunció un corto discurso.

“Voy a decir por qué llama- mos, aunque ello en política sea más difícil que alcanzar el triunfo.

Lo que los hechos dicen es muy di- fícil suplantar con palabras ni men- tiras.

Mis actos propios son los hechos, y todos ellos están conformes con mi historia.

En España, actualmente, aquello que es adhesión personal o ideal, des- ignio político, está suplantado por cacicatos sostenidos ricamente por los interesados en mantener su do- minación.

Tenemos que tacharles de incapaces para el bien público, porque care- cen de justicia firme, sin la cual no habrían público.

Esto que decimos públicamente, lo habreis oido muchas veces; cuando el abuso llena los vasos, rebosa por las émbures.

Estas palabras, pronunciadas por labios augustos en Córdoba, anuncian que el mal está pronto a ser termi- nado, y España hallase dispuesta a acabar con la rotación de esa serie de fingimientos escarnecedores.

La política que se hace cada tri- mestre es contraria a la del trimestre anterior.

En esos cacicatos se ha demostra- do que no hay doctrina, ni criterio, ni ideal; son clarificación, ausencia de todas las austeridades.

Esa austeridad es la base del mau- rismo, ello constituye su principal ga- rantía, que se traduce en actos.

Los cacicatos escarnecen la volun- tad nacional, Unidos para que no pro- peren esas maniobras.”

El señor Maura fue aplaudido con entusiasmo.

Accidente de aviación

Meiella.—Ayer ocurrió un acciden- te de aviación, resultando muertos el teniente señor Oscáriz, y un cabo ob- servador que le acompañaba.

En Palacio

La corte ha vestido hoy de media gala, con motivo del cumpleaños del Infante Juan.

En Palacio se celebró una misa, a la que asistieron las personas reales.

El señor Allendesalazar cumpli- mentó a la Reina, dándole cuenta de la estancia, sin novedad, del Rey don Alfonso, en el palacio de Wind- ser.

En la Presidencia

El jefe del Gobierno manifestó a los periodistas que había hablado por teléfono con el señor La Cierva.

Añadió que hoy no habría Consejo de ministros.

La reforma de la Policía

El director de Seguridad confie- renció esta mañana con el ministro de Hacienda, habiéndole de los cré- ditos necesarios para implantar la reforma de la Policía recientemente decretada.

Funerales

En la iglesia de los Jerónimos se celebraron esta mañana funerales en sufragio de las almas de los funcio- narios del cuerpo de Correos que pe- recieron en la catástrofe ferroviaria de Villaverde.

Asistieron el ministro de la Go- bernación, el director general de Co- municaciones, los exdirectores gene- rales y los funcionarios francos de servicio.

De Gobernación

El subsecretario de la Goberna- ción ha recibido un telegrama del gobernador civil de Zaragoza, des- mintiendo la noticia del supuesto atentado contra el farmacéutico se- ñor Górriz.

Reparto de premios

Ayer celebró sesión la Sociedad cultural de Deportes para el reparto de premios.

El conde de Romanones, que de- bía presidir la sesión, envió una carta excusando su asistencia.

Fueron repartidos los premios a los campeones de los distintos de- portes.—Mencheta.

MADRID 20, 16.15.

Buque embarrancado

Cartagena.—En la playa de San Pedro del Pinatar embarrancó un pailebot de la matrícula de Bilbao, por habersele abierto una vía de agua.

Los tripulantes fueron salvados.

Comentarios

En general, lo que pueda ocurrir en la presente semana parlamentaria preocupa a los políticos.

Un personaje decía que las Cortes no suspenderán las sesiones hasta que el Rey regrese de Londres. En- tonces consultará la situación políti- ca con los señores Allendesalazar, Sánchez Guerra y La Cierva, sirvien- do la presente semana para marcar una orientación respecto a los futu- ros sucesos políticos.

Dícese que las minorías hallábase decididas a rechazar los proyectos del señor La Cierva, por considerarlos irrealizables.

Sesión de protesta

Barcelona.—Como anunciamos, se celebró en el ayuntamiento una sesión extraordinaria, presidida por el señor Coll y Rodés, quien pronunció un energético discurso de protesta por el atentado contra el señor Martínez Domingo.

Acto seguido fue leída la siguiente proposición:

“Excelentísimo señor: Los que sus- criben, hondamente conmovidos por el criminal atentado cometido contra el alcalde de Barcelona, tanto por haber recaído sobre persona de tan alta cualidades como el señor Martínez Domingo, como por constituir un agravio a la suprema representación de la ciudad, desoídos de que se re- tabeaceza el imperio del civismo, del cual es tan entusiasta defensor el al- calde de Barcelona, tienen el honor de presentar la siguiente proposi- ción:

“Primero. Que conste en acta el sentimiento producido por el atenta- do de que ha sido objeto la persona del señor Martínez Domingo, y su satisfacción por no haber tenido aquí más graves consecuencias.

Segundo. Que el señor alcalde ac- cidental, acompañado de los conce- jales, se traslade al domicilio del al- calde para comunicarle con carácter oficial los acuerdos tomados, junta- mente con la expresión del deso de que pueda cuanto antes reanudar las tareas de su cargo que tan digna- mente desempeña.”

Firman la proposición todos los je- fes de grupo del ayuntamiento.

Después cada uno de los firmantes pronunció un discurso de elogio pa- ra el alcalde y de protesta contra el atentado.

A continuación el concejal señor Goyada propuso que sean todos los concejales los que vayan a entregar la proposición al alcalde, y así se acordó.

En automóvil se trasladaron al do- micilio del alcalde todos los conce- jales, los jefes de negociado, personal de secretaría y todos los periodistas que hacen información en el ayunta- miento.

En el domicilio del señor Martínez Domingo fueron recibidos por la fa- milia, y una comisión entró al do- micilio para darle cuenta de los acuerdos.

El señor Martínez Domingo agrada- ción la deferencia, y dijo que ten- dría sumo placer en saludar a todos los que habían acudido a su domici- lio, y así lo hicieron, desfilando por grupos.

En los mismos automóviles regre- saron al ayuntamiento.

El monumento a Chapi

En los jardines del Retiro, en la parte destinada al paseo de coches, se verificó a las once de la mañana de ayer el descubrimiento del monu- mento erigido por la Sociedad de Au- tores al maestro Chapi.

El monumento es obra del malo- grado Julio Antonio; representa a Chapi sentado; detrás hay una alego- ría de la música española, y en el fondo el atrio del templo de la inmor- talidad. Es de piedra y bronce.

Asistieron la hermana y un hijo del maestro y algunos otros parien- tes, el ministro de Instrucción, Fran- cisco Rodríguez, representantes del ayuntamiento, numerosos músicos y autores. Hablaron el señor Muñoz Sca, recordando que Chapi fue el fundador de la Sociedad de Autores; el teniente de alcalde señor Navarro Enciso, el alcalde de Villena (pueblo natal del maestro), Escalante, en re- presentación de la familia; el maes- tro Bretón y el ministro.

Niños de las escuelas municipales arrojaron flores sobre el monumen- to, y la banda municipal interpretó aires de diferentes zarzuelas del homena- jeado.

El acto resultó brillantísimo.

La Asociación de Vecinos

En el teatro de la Comedia se ce- lebró el mitin organizado por la Asocia- ción de Vecinos de Madrid.

Presidieron las señoras Barrios y Morayta, asistiendo representaciones de las Asociaciones de provincias.

El señor Barrios abogó por que en la nueva ley se redacte la forma de establecer los nuevos contratos de in- quitinato.

Otros oradores abundaron en el mismo criterio.

Fueron aprobadas las siguientes conclusiones:

1. Ley que reforme los contra- tos de arrendamiento con la base del anterior, o en caso contrario, que se prorrogue indefinidamente el actual sistema.
2. Extensión de este régimen a todas las poblaciones de España.
3. Discusión inmediata del pro- yecto de ley de Casas baratas.
4. Régimen de abaratamiento de construcciones.

De Marruecos

Aeroplano que cae.—Aia- que de los moros.—Las víctimas

El alto comisario en Marruecos, señor Berenguer, ha participado al ministro de la Guerra que según le comunica el comandante general de Meiella, ayer tarde inició un des- censo, con objeto de tomar tierra antes de tiempo, un aeroplano del aerodromo de Zeluan, cayendo violentamente al suelo.

A consecuencia de la caída, resul- taron muertos el primer teniente de Infantería don Ramón Oscáriz, que lo tripulaba, y el cabo de Ingenieros Antonio Cobos, que actuaba de ob- servador.

También comunica el general Be- renguer, que el día 16 de los corrien- tes un grupo enemigo ocupó la po- sición de Asmal, resultando herido el soldado del regimiento de Africa, Demetrio Brusilana, y muerto un soldado de indígenas.

De Marruecos

Aeroplano que cae.—Aia- que de los moros.—Las víctimas

El alto comisario en Marruecos, señor Berenguer, ha participado al ministro de la Guerra que según le comunica el comandante general de Meiella, ayer tarde inició un des- censo, con objeto de tomar tierra antes de tiempo, un aeroplano del aerodromo de Zeluan, cayendo violentamente al suelo.

A consecuencia de la caída, resul- taron muertos el primer teniente de Infantería don Ramón Oscáriz, que lo tripulaba, y el cabo de Ingenieros Antonio Cobos, que actuaba de ob- servador.

También comunica el general Be- renguer, que el día 16 de los corrien- tes un grupo enemigo ocupó la po- sición de Asmal, resultando herido el soldado del regimiento de Africa, Demetrio Brusilana, y muerto un soldado de indígenas.

Otro avión que cae

El capitán general de Andalucía ha comunicado al ministro de la Guerra que ayer cayó en Sevilla un avión tripulado por el capitán señor Vázquez, que se dirigía a Marra- cós.

El hecho obedeció a que se paró el motor, hallándose el aeroplano a 40 metros de altura.

No añade más detalles.—Mencheta

Entierro de un periodista

Barcelona.—Ayer se verificó el en- tierro del cadáver del periodista don Rosendo Jiménez, víctima del atenta- do de la calle del Conde del Asalto.

Invitación

El capitán general ha invitado al ministro de la Guerra, para que se aloje en capitania general durante el tiempo que permanezca en Barce- lona.

La contestación de Lerroux

El señor Lerroux ha contestado al telegrama que le dirigió la Sociedad de obreros y empleados, en los siguientes términos:

“Yo respondo únicamente de lo que digo; no de lo que digan los pe- riodistas.”

Ni dije, ni creo que los obreros y empleados sean los autores de la agresión al señor Martínez Domingu- o.”

El alcalde

El estado del alcalde es satisfacto- rio.

Hoy ha abandonado el lecho un rato.

En el domicilio particular del al- calde y en la alcaldía, siguen reci- biéndose telegramas de protesta.

El suceso de anoche

A las once de la noche varios su- jetos, apostados en la calle de las Moscas, tirotearon a un grupo que cruzaba por la de Fiasadores.

Parece que la agresión no tuvo consecuencias.

Un grupo y otro fueron, dejan- do abandonados en el suelo varios cargadores con cápsulas vacías.

Accidente automovilista

En la calle de Santa Marina, un auto en el que iban el abogado don Joaquín Zapater y su esposa, chocó con un tranvía.

El auto quedó destrozado, y gra- vemente heridos sus ocupantes.

Un peligro

En el gobierno civil se ha recibi- do una nota de una fábrica de botel- las de Bélgica, ofreciendo el artícu- lo a precios mucho más bajos que las fábricas españolas, a pesar de hallarse protegidas por el arancel.

Como esto puede repetirse en otros productos y manufacturas, el peli- gro es realmente serio.—Joaniquel.

De Marruecos

Aeroplano que cae.—Aia- que de los moros.—Las víctimas

El alto comisario en Marruecos, señor Berenguer, ha participado al ministro de la Guerra que según le comunica el comandante general de Meiella, ayer tarde inició un des- censo, con objeto de tomar tierra antes de tiempo, un aeroplano del aerodromo de Zeluan, cayendo violentamente al suelo.

A consecuencia de la caída, resul- taron muertos el primer teniente de Infantería don Ramón Oscáriz, que lo tripulaba, y el cabo de Ingenieros Antonio Cobos, que actuaba de ob- servador.

También comunica el general Be- renguer, que el día 16 de los corrien- tes un grupo enemigo ocupó la po- sición de Asmal, resultando herido el soldado del regimiento de Africa, Demetrio Brusilana, y muerto un soldado de indígenas.

De Marruecos

Aeroplano que cae.—Aia- que de los moros.—Las víctimas

El alto comisario en Marruecos, señor Berenguer, ha participado al ministro de la Guerra que según le comunica el comandante general de Meiella, ayer tarde inició un des- censo, con objeto de tomar tierra antes de tiempo, un aeroplano del aerodromo de Zeluan, cayendo violentamente al suelo.

A consecuencia de la caída, resul- taron muertos el primer teniente de Infantería don Ramón Oscáriz, que lo tripulaba, y el cabo de Ingenieros Antonio Cobos, que actuaba de ob- servador.

También comunica el general Be- renguer, que el día 16 de los corrien- tes un grupo enemigo ocupó la po- sición de Asmal, resultando herido el soldado del regimiento de Africa, Demetrio Brusilana, y muerto un soldado de indígenas.

De Marruecos

Aeroplano que cae.—Aia- que de los moros.—Las víctimas

El alto comisario en Marruecos, señor Berenguer, ha participado al ministro de la Guerra que según le comunica el comandante general de Meiella, ayer tarde inició un des- censo, con objeto de tomar tierra antes de tiempo, un aeroplano del aerodromo de Zeluan, cayendo violentamente al suelo.

A consecuencia de la caída, resul- taron muertos el primer teniente de Infantería don Ramón Oscáriz, que lo tripulaba, y el cabo de Ingenieros Antonio Cobos, que actuaba de ob- servador.

También comunica el general Be- renguer, que el día 16 de los corrien- tes un grupo enemigo ocupó la po- sición de Asmal, resultando herido el soldado del regimiento de Africa, Demetrio Brusilana, y muerto un soldado de indígenas.

BARCELONA	Día 18	Día 20
4 por 100 interior	00'00	00'00
Ac. F. C. Norte	57'90	57'50
Alcántara	57'85	57'60
Andaluz	00'00	00'00
Orense	00'00	00'00
Cáceres variable	00'00	00'00
Francos	61'70	61'80
Libras	00'00	28'53
Marcos	00'00	00'00

(De la casa Francisco Perich.)

“De pitón a pitón,”

Hoy ha sido un nuevo y legítimo éxito la publicación de este semanario taurino.

Atento a la novedad, ni en la información gráfica, ni en la literaria, gemerame de los números anteriores.

Las faenas de Granero de ayer, revista de corridas de las principales plazas de España, y además profesión de noticias.

Después, como ofrenda al valor de un torero valenciano, publica un fo- tograbado que reproduce la hazaña de Julio Fabrio acostándose ante un toro en nuestra plaza.

La enumeración de todo ello hará que una vez más la adquisición del semanario sea difícil por agotarse la tirada.



EL SEÑOR

D. Manuel Real Monserrat

Excobrador del Ateneo Mercantil
ha fallecido hoy, a los 76 años de edad
habiendo recibido los Santos Sacramentos

R. I. P.

Sus desconsolados hijos doña Matilde, doña Amalia, don Manuel y doña Francisca, hijos políticos don José Grau y doña Bienvenida Estellés, hermano, nietos, hermanos políticos, sobrinos, primos y demás parientes suplican a sus amigos encomienden su alma a Dios y asistan a la conducción del cadáver, que tendrá lugar mañana, a las once de la mañana, desde la casa mortuoria, plaza del Arzobispo, 7, a la plaza de San Agustín, donde se despedirá el duelo, a lo que quedarán reconocidos.

NO SE REPARTEN ESQUELAS.

